
Oggetto: Interrogazione nr 145974 2.12.2010 “Ordinanza neve” 

Pregiatissimi Consiglieri,
in riferimento all'istanza di pari oggetto, trasformata in risposta scritta in data 7.3.2011, al 

fine di rendere risposta esaustiva, ritengo opportuno premettere che la Sicurezza Stradale è, per 
questa  Amministrazione  Comunale,  un  obiettivo  fondamentale  per  la  salvaguardia 
dell'incolumità dei cittadini tutti, autisti, pedoni e ciclisti. A questo fine è dedicata una fitta rete 
di iniziative di prevenzione che da anni il Comune conduce attraverso l'Ufficio Politiche delle 
Sicurezze in stretta collaborazione con la Polizia Municipale e in sinergia con altri settori quali 
Traffico, Ambiente e Istruzione ciascuno per specifiche competenze interconnesse tra loro.

L'Ordinanza  nr.  141851  del  24.11.2010  si  inserisce  nell'attività  di  prevenzione,  in 
particolare di incidenti in condizioni instabili del suolo a causa di ghiaccio e neve, rispondendo, 
contemporaneamente, all'esigenza di attuare risparmi economici su tutti gli ambiti del bilancio 
comunale. 

Si è ritenuto opportuno emanare l'ordinanza in tempo utile per  affrontare l'inverno con il 
nuovo sistema di tutela, prevedendo, a fronte degli inevitabili disagi in capo agli automobilisti  
per  la  ristrettezza  dei  tempi  tra  l'emissione  e  l'attuazione  del  provvedimento,  modalità  di 
controllo non repressive nei confronti di chi non avesse potuto adeguarvisi. Nella fase iniziale 
l'applicazione dell'ordinanza era, infatti, finalizzata a fungere da strumento di accompagnamento 
dei cittadini all'acquisizione di nuove abitudini per la sicurezza stradale nel periodo invernale. 
L'intento è dimostrato dal numero davvero esiguo di sanzioni elevate pari a tre verbali, uno dei 
quali elevato in occasione di un incidente dovuto a slittamento dei pneumatici e ad alta velocità, 
mentre non ci sono verbali per il giorno in cui è nevicato, il 17 dicembre.

Relativamente ai tempi di emissione dell’ordinanza rispetto alla normativa nazionale, si riassume 
brevemente la procedura seguita: all'emissione della Legge “Disposizioni in materia di sicurezza 
stradale”,  nr  120  del  29  luglio  2010,  è  seguita  un’attenta  analisi  della  normativa  nel  suo 
complesso e, di seguito, uno specifico studio di fattibilità e di legittimità rispetto all'oggetto al 
fine di  evitare  di  incorrere  in  errori  invalidanti  (nota  è  l’esperienza  milanese  che  ha  visto 
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l’emissione e l’immediato, spiacevole, ritiro della stessa ordinanza); una volta definito il testo si 
è ritenuto opportuno provvedere all'adozione in tempi brevi per le finalità sopra esposte. Si è 
inteso, inoltre, incoraggiare gli automobilisti a riprendere le abitudini di molti anni fa quando più 
diffusa era la consuetudine di effettuare il  cambio invernale dei pneumatici  per affrontare le 
basse temperature e le condizioni climatiche più rigide con frequenti gelate, fenomeno che si sta 
ripresentando e che ci pone di fronte alla necessità di affrontare nuovamente problemi afferenti a 
strade ghiacciate, al gelicidio e a ogni ripercussione sulla viabilità con la necessità di tutelare la 
sicurezza  stradale  e  prevenire  costi  privati,  non  solo  economici,  conseguenti  a  incidenti  e 
tamponamenti.

Rimango a disposizione per ogni eventuale chiarimento e porgo cordiali saluti.

firmato
Antonino Marino
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